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热点新闻A04

□晚报记者 张璇/文 周甬/图

“线人”李先生的节目昨晚播了
昨天下午，江苏卫视《非常了得》微博

上贴出了节目预告：【微社会·奇人】——今
晚《非常了得》迎来一位自称“线人”的李先
生，专为新闻媒体提供新闻线索。从一出
场，他便是满脸严肃、不苟言笑，时不时地
一声吼让郭德纲心惊胆战，不怒自威的表
情甚至令老郭都不敢直视，不停地问孟非：

“他瞪我了吗？”
这位来自郑州的“线人”到底是真是假呢？

晚报曾奖给“线人”李先生
1000元稿费

这位“线人”，就是经八路办事处巡防
队员李四信，从2004年开始，他给媒体提供
的线索有三四千条。

今年高考前，李四信给晚报独家提供
一条新闻线索。

一名叫小月的南阳女孩，高考前，她唯
一的亲人——养父离开了她。为不影响小
月高考，郑州晚报和小月的母校郑州五中
商议后，决定隐瞒这个消息。

高考结束的当天，我们和小月的老师等
待她走出考场，告诉她这个不幸的消息，和小
月一起面对。

《郑州晚报》系列报道刊发后，百余名
读者打来电话关爱小月，其中既有普通郑
州市民，还有苏州大学一对夫妻教授。有
人给小月送去学费、衣物，有人想收养小
月，有人写信鼓励小月一定要坚强起来，有
人想给她一个完整的家，有人给小月提供
勤工俭学机会……

郑州日产、河南五建、郑州慈善总会、河
南宾馆等纷纷伸出援手。这组系列报道，被
国内多家媒体转载，还登上 6月 9日新浪网
十大跟帖新闻榜。

这组报道，诠释了爱在绿城的真谛。
因 为 这 条 线 索 ，李 四 信 获 得 晚 报

奖 励 的 1000 元 稿 费 ，他 拿 出 500 元 捐
给小月。

他是怎么走进江苏卫视的？
7月 12日，李四信接到江苏卫视《非常

了得》节目组的电话，对方向他打听去年一
条新闻线索：郑州一对新人为了低碳环保
而选择骑自行车结婚的事儿。

电话沟通中，编导发现，他的经历比那
个新闻更有意思。

2003年，李四信加入巡防队工作，主要
任务就是在辖区的大街小巷巡逻，经常碰
到各种各样的事情。

“我记得很清楚，我的第一条线索
是 2004 年 4 月 13 号发出来的。”李四信
说，那条新闻是抓住了两个小偷的事
儿。从那以后，他和新闻结下了不解
之缘。

“这已经成了我的爱好，碰见什么有意
思的事都想记下来，不然心里痒痒。”

现在，李四信出门要带 4部手机、两部
相机，碰见有意思的事就随时拍下来、记
下来。

听到这些，编导邀请他到江苏参加节目。
“过了几天，他们给我打电话确定了，7月16号
飞江苏。”

“线人”李先生，走进江苏卫视“线人”李先生，走进江苏卫视
与郭德纲孟非“说相声”
他告诉观众，独家提供一条新闻线索

获得郑州晚报1000元稿费
昨晚9点20分，坐在家里看20多天前录的节目

他评价自己的表现“比预想得好一点”

郭德纲：“这方面收入有多少？”
他：“我能不说吗？”
孟非：“我有办法让你开口。”
郭德纲：“打死也不说。”
他：“打不死我就说。”
笑声一片。

“深蓝博文”：嗯，今晚我要看，呵呵~
“醉眼中的朦胧”：哈哈，我认识他。
“晚报小盈”：哇咔咔~~上节目了……
“张高峰哇”：哈哈，四信哥很上镜嘛，能和郭德纲搭台说相声啦。
“回忆着曾经我们的回忆”：挺，老乡不要给河南人丢脸！
“郭密”：哈哈……老郭也有怕的人啊！
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“近距离看见这样的‘大牌’，还是
挺紧张的”

李四信说，到南京的当天，“知道要和郭德纲、
孟非一起做节目，真是很兴奋。没想过会有机会
近距离见到这样的‘大牌’，还是挺紧张的。”

节目是 7月 18日下午开始录制的，他在台上
待了大约半小时。

“紧张呀，郭德纲站在我旁边，演播厅挺凉快
的，但是我一直在出汗，脚都是抖的。”李四信说，
可能自己太紧张，表情比较严肃，郭德纲不断跟他
调侃。

“可能我当时没有笑吧，回答问题的时候语气
也很严肃，他边往我这边走，边问我问题，调侃了
几句后，我也慢慢放松了。”

郭德纲问：“这方面收入有多少？”
李四信回答：“我能不说吗？”
孟非挤对他：“我有办法让你开口。”
郭德纲一边力挺：“打死也不说。”
李四信打趣：“打不死我就说。”
现场顿时笑声一片。
孟非问他：“想不想当记者？”
“我已经 47 岁了，而且文化程度也不是太

高。”李四信刚说完，郭德纲马上接了一句：“我还
是初中文化呢。”

李四信说，《非常了得》这个节目是让嘉宾猜
台上7个人的身份是不是真的。

比如，他出场时，身后大屏幕上标明他的身份
是线人。

他给嘉宾解释什么是线人、怎样提供新闻线
索，回答嘉宾的问题。

10 多分钟的提问、回答后，嘉宾告诉他：“我
相信你。”

此时，他告诉嘉宾：“恭喜你，答对了。”这位女
嘉宾获得了一次旅游机会。

“我还跟郭德纲说呢，到了郑州有
线索了记得告诉我”

“很多朋友听说后打电话来问我了。”李四信
说，无论同事，还是他所住的小区，大伙都盼着看
他的节目呢。“现在小区里很多人都认识我，也成
名人了。”

“都是靠朋友帮忙，不然光靠我一个人，也不
可能接触到这么多线索。”李四信说，大部分的线
索都是朋友、同事告诉他的。

人缘好到哪种地步？看看电话量就知道了。
在江苏的几天里，李四信的手机没停过，有时

候几部手机同时在响。“那时候编导正在跟我沟通
呢，有个朋友正巧打电话过来给我提供线索，编导
还说‘线索都提供到这儿了’。”

节目中，李四信告诉主持人，他提供的新闻线
索中，影响力特别大的还是前段时间给晚报提供
的高三考生小月的线索，得到1000元稿费。

“后来我还跟郭德纲说呢，‘以后到了郑州有
线索了记得告诉我’。”李四信说。

朋友说：“成绩能说明一切，我是
真为他高兴”

“李大叔呀？他这个人，很随和，我们都为他
高兴。”李四信的同事也是他的朋友胡东亮说。

2007年6月，胡东亮来到经八路巡防队工作，
一直和李四信是搭档，他评价李四信就一句话：

“很认真，尽职尽责。”
当时得知李四信要到南京参加节目，很多同

事、朋友都还不信。“他平时挺爱开玩笑的，都没当
真。”胡东亮说，直到李四信请假他才相信。

录完节目回来之后，还有很多人都追着问，什
么时候播出。“估计今天晚上很多朋友都守着电视
机呢。”

“当时确实有点紧张，不过看起来表现还行”

昨天晚上，节目还没播出，李四信和家人就守在了电视机前。
节目开始后，从头看到尾，李四信舒了口气：“当时确实有点紧张，不过看起来

表现还行，比预想得好一点。”
很快，有网友给李四信留言了。
网友“冰山雪莲”在QQ上问他：“我在电视上看到你了，我没认错吧？”
李四信回答后还问：“我表现咋样？”

“冰山雪莲”马上说：“很棒。”
还有一位 158开头的手机号码给他发来短信：“我在关注你哦，说话太快了！

大概有点紧张吧！呵呵，牛。”
李四信说：“这位朋友我还不认识呢，谢谢大家对我的关注。”


